ngreso de Bases para



Los Métados de

El Congreso de la

cionaria se Extiende

Córdoba:Paro General v Acto

OBA ABANDONA LAS PLANTAS EN REPUDIO A LA REPRESION ~MILITAR EN TUCUMAN, SALTA, CATAMARCA Y CORDOBA

El viernes 20 a las 13 horas, los obre ros de Fiat Concord de Córdoba hicieron abandono de las plantas en repudio a la re presión en las 4 provincias donde las ma sas jugaron un rol activo y revolucionario antes, durante y después del paro de 36 horas. La directiva del Sitrac exige. en el comunicado que emitió, "el inmedia to cese del funcionamiento de los tristemente célebres Consejos de Guerra que reaparecen ahora en Catamarca" y llama a toda la población explotada a manifestar su repudio activo contra estos atropellos

y a Imponer una convocatoria inmediata del plenario de gremios de Córdoba para concretar una serie de jornadas de movi lización activa contra la represión,

En un momento en que la izquierda agente de la burguesfa se apresta a rubricar su plena capitulación ante las maniobras seudoelectorales de Lanusse en el llamado "encuentro de los Argentinos' en un momento en que el peronismo ("de Perón") concreta su acuerdo político con los gorilas del golpe lanussista, en un mo mento, en fin, en que la burocracia sindi

cal peronista vuelve a su política de treguas con el gobierno opresor, en este mo mento, la organización obrera de Fiat se coloca abiertamente a la vanguardia con los métodos de la movilización de masas.

Apoyamos resueltamente a los compa ñeros de FIAT y destacamos que los frutos políticos de estas movilizaciones dede ser el del frente de las organizaciones y partidos obreros antiburocráticos para lograr la unidad de acción de la clase obrera con una dirección que actúe con los métodos del mayo cordobés.

NADA DE TREGUAS Congreso de Bases pora Profundizar el Plan de Lucha

Un periodista hacía la observación siguien te en el último número de la revista Panora an: "Si la huelga de la semana pasada (del 12 y 13) fue patrocinada por seudo dirigentes, como los calificó el ministro del Interior, ¿qué hubiese ocurrido en caso de haberla decretado un núcleo de auténticos gre mialistas?"

Este es el meollo de la cuestión. El paro de 36 horsa de la semana pasada batió to dos los récords de ausentismo. Por sí sólo fue un golpa que paralizó al gobierro de Levingston. Y sin embargo, bajo la conducción de la burocracia cegetista, el paron os e consituyó en la expresión de la movilización obce ra por la toma del poder político, sino en un paro dominguero. La vanguardia del fillimo paro se manifestó en las calles insurreccio ha, donde se pugnaha por abatir la pasividad y el matonajo de la burocracia regional.

El fracaso completo de los actos de la burocracia cegetista de Buenos Airea es un producto de la completa desconfianza de la clasee obrera en su dirección oficial y de la compressión que tiene de que en nada va a cambiar el carácter pasivo del paro la asistencia a los actos manijeados por esta dirección. El fracaso de los actos, con una asistencia promedio de 500 personas, no sólo es
un resultado de que la burocracia utilizó de
todos sus medios para lograr ses fin, sino
de que la propia base obrera, desorganizada,
se negaba a aparecer en apoyo a la burocrase negaba a aparecer en apoyo a la burocra-

cia.

El esfuerzo burocático por hacer fracasar el carácter activo del paro fue un comple mento de su ruptura con el gobierno, que ha bía reclamado su no realización. Temerosos de las consecuencias de una ruptura a fondo con el gobierno, los burócratas se multiplicaron al desorganizar y reprimir las concen traciones. Si no pudieron demostrarle inme diata "buena voluntad" al gobierno, quisie ron, por lo menos, hacérsola ver al ejército. Los términos de las negociaciones de la burccracia con los gobiernos de la burguesía son, siempre el frenar a la clase obre-ra. "Primera Plana" (17/11) señaló que la CGT había llegado a un acuerdo con el gobier no consistente "en reducir considerablemente las concentraciones urdidas para el jueves al mediodia"

En los reducidos actos que sí se realizaron, el común denominador de la verborragia burocrática fue las invoacciones a Perón y la represión a todo intento de expresión in dependiente de las fracciones de la oposición sindical. Sólo en San Justo, donde hablaron la burocracía y delegados de base (con abier to predominio de éstos "Chrysler, metalúrgicos), yen Córdoba, donde se impuso un ac to independiente por la acción de las fraccio nes más combativas de la regional, los actos espeistas tuvieron cierta proyección de clase. En el caso de Córdoba, la burocracía, dirigida por el sector metalúrgico de Simó, preparó de antemano la represión contra la izquierda, en connivencia con el gobernador y la policía.

El carácter claudiante de toda la oriennación cegetista se ve en los paros en la circunstancia de paralizarel plan de locha a pesar de no haberse conseguido las reivindica ciones reclamadas y a pesar de la detención de sindicalistas en Catamarca (con censejos de guerra) y en Tucumás.

Los sucesos tucizmanos demostraron, co mo anies lo demostraran Córdoba y Rosario, que la efectividad de clase de la lucha obrera depende de la intervención directa de las masas y no de las manipulaciones burocráti cas. Por eso la me ra agitación por el paro activo es insuficiente: decidido y controlado por la burocracia no se constituirá en canal para la acción directa de las masas. Hay que multiplicar la agitación por nuevas medidas huelguisticas pero construyendo ya los cana les para la intervención propia de las bases el frente único de la s corrientes que se defi nen como antiburocráticas para imponer la u nidad de acción del proletariado por medio de interfabriles y el congreso de bases de la CGT. No hay que olividar que la burocracia no puede diagramar a su gusto la lucha obre ra: ésta se desenvuelve cotidianamente v se constituye, apenas a dquiere cierta envergadura, en el embrión de la huelga de masas. El frente único hay que construirlo en el em brión de la lucha de clases con un programa conciente, que apunte hacia la revolución y el achierno obrero.

LA SITUACION POLITICA

El levantamiento popular en Tucumán y la brusca descomposi ción de la dictadura en Catamar ca, por el embate de las movilizaciones de trabajadores, ha ratificado la justeza del punto de via ta de nuestro Partido, que ha ve nido sosteniendo que en el fondo de la inevitable crisis creciente del gobierno de Levingston está la tendencia hacia la guerra civil entre el proletariado, como caudillo de la mayoría nacional, y el régimen capitalista.

A los dirigentes burgueses más lúcidos nos el tes ha escapado el hecho de que el levantamien to tucumano se ha producido en una región donde el proletariado ha sido duramente golpeado y de sintegrado centre 1955 y 1989, los obrenos azucareros se redojeron de 15.500 a 9.100, es decir, !un 40%). Es asíque percibenque la crisis general del régimen capita, lista y el laza general de las ma

sas trabajadoras del país alcanza al punto de commover a las zo nas donde el proletariado se encuentra más debil, pero con una larga tradición combativa funcamán y donde esta tradición noerists (Catanarca). Por encima de detalles superficiales, está ben claro que el gobierno de Le vingston no ha podido modificar en lo más elemental las caracte rísticas de inestabilidad, confusión y reaccionarismo del onganiato con posterioridad al levatamiento cordobés de 1969.

El ausentismo impresionante en los paros del 12 y 13 indicó con toda claridad la situación de colosal alsstamiento del gobier no que, por extension, es la del ejército. El gobierno se vio imposibilitado de garantizar el funcionamiento del transporte esta tal pocque tal cosa hubiera exigido la intervención de las tropas contra todas las escalas del personal. Este, unanimente, ha bía declarado su adhesión al paro o su neutralidad (personal su perior).

Nuevamente, entonces, anteel resquebrajamiento del régimen de fachada que representa Levingston, apresta a consumarse el golpe de estado que impongacidominio desnudo de las FFAA. Este es el cometido de Lanusse, quien habría precipitado sus diferencias con el presidente a vafede la ratificación por éste del gobernador Brizuela, de Catamarca, contra la opinión militar.

Es indudable que Levingsion percibe que el vacío general del que está rodeado su gohierno. ca rente de apoyo en forma total, in vita al ejército al golpe de estado preventivo de una crisis gene ralizada. Con este problema en la cabeza se presentó ante la oficialidad del ejército en el Cole jó Militar donde solicitó, unila

teralmente, el respaldo a sus ma nichras políticas. Para ello aseguró que no tiene inclinaciones "peruantistas" y que tampoco el ejército, controlado en sus altos mandos por el lanussismo, no podrá aceptar, en definitiva, ante la perspectiva de una crisis pre revolucionaria general, otra garantía que la de su ejercicio directo del poder.

No constituye tiniguna casualidad que el gorilismo y el poronismo del sector Paladino (que cuenta, hasta ahora, con el aval de Perdol hayan acelerado en la semana transcurrida la concreción de Su acuerdo. Frente a un gobierno impotente y un ejército ame a un anate se han lanzados negociar la cobertura civil del nuevo golle. Asír se que admiten

Continúa en la Página 12

Los Metados de la Guerra I

Tan sólo a cinco meses de su ascenso. Levingston ha cosechado su propio cordobazo. Es ta vez fue en Tucumán, allí donde el capitalis mo y la dictadura han sembrado el mayor foco de crisis social del país. Estos fueron los he-

El jueves 12 la ciudad amanenió en calma pero tensa después de dos días de lucha callejera entre estudiantes y policías. Las barrica das abandonadas la noche anterior tras la libe ración de todos los detenidos, habían sido quitadas por cuadrillas municipales. A las 10 de la mañana unos 200 estudiantes se concentraron ante la universidad y marcharon por las calles comenzando las movilizaciones del paro de 36 horas. Frente al local de la FOTIA los oradores fustigaron la ausencia de los dirigentes sin dicales, evidentemente desinteresados de orga nizar el paro activo. Era visible la falta de aporte obrero en la manifestación, dirigida por activistas estudiantiles vinculados a la CGT de los Argentinos. Comparada con las manifestaciones estudiantiles de días anteriores, esta movilización había ganado sin embargo a secto res barriales, pero las poblaciones cercanas o los ingenios se mantenían al margen de los socesos

Los primeros incidentes con la policía se produjeron frente a la casa de gobierno. A diferencia de la vispera, los manifestantes se desplazaron hacia los barrios humildes al su deste de la capital. En el curso del día las barricadas convirtieron en zona ocupada 64 manzanas de la ciudad y los suburbios de Villa Alem y San Cayetano. En todo momento la pobla ción respaldó a los manifestantes, les die refugio contra la persecución y abrió sus azoteas para hostilizar a los escuadrones policiales.

Hasta la mañana del viernes, la movilización popular había rebalsado las fuerzas policiales que, en medio de la represión, aprovecharon la bolada para reclamar aumento de sa larios. Semejante descomposición de la fuerza represiva dió lugar a la intervención decisiva de la Federal. A los 120 hombres de Guardia de Infanterio destacados con anterioridad se su tuaron con urgencia 70 motociclistas de la flamante brigada antiguerrillera. No llegaron a intervenir las tropas enviadas por el regimien to 28 de Tartagal y el grupo V de Artillería de

Durante el viernes la represión abrió una brecha en la zona ocupada atacando con saña las viviendas cercanas a la plazoleta Dorrego e incendiando ranchos en San Cayetano. Fue a llanado el local de la FOTIA, completamente a iena a la movilización. Cien detenidos y por lo menos 8 heridos de balaes el saldo de la repre sión policial que culminó con el toque de que da

a partir del anochecer del viernes.

Estas episadias propias de una situación de guerra civil ne son un fruto casual sino que re flejan la existencia de una profunda crisis social descargada sobre la provincia por la "solución" dictatorial de lacrisis capitalista del a zúcar (ver PO No73). Desde hace dos meses los ingenios San Pablo, SanJuan, Bella Vista, San ta Lucia y Marapa hansido ocupados por obreeos y trabajadores del surco, en tanto los trabajadores transitoriamente ocupados en obras públicas reclaman por falta de pago y las nuevas empresas radicadas han iniciado una carmpaña de despidos. También la pequeña burguesía está que hierve: empleados judiciales se unieron el viernes 6/11 a una manifestación esjudiantil. Esa misma moche la universidad fue

ocupada por estudiantes y trabajadores no docentes.

Estos antecedentes desembocaron en la mo vilización estudiantil por el funcionamiento del comedor, que empalmó con la huelga no docen te -la primera huelga de alcance nacional en muchos meses-caracterizando la primera fase, puramente estudiantil, del alzamiento tucu mano. Esta evolución contraria al entonque dic tadura-peronismo produjo una seria crisis en la CGT regional. El proletariado tucumano, bru talmente golpeade por la ofensiva dictatorial, se recupera lentamente yno estuvo en condicio nes de intervenir a causa del sabotaje de sus di recciones y de la impotencia de la oposición on garista. Pero es fácil imaginar lo que hubiera sido Tucumán si las poblaciones azucareras se hubieran levantado junto a la población de la ca

El ongarismo, a la cabeza de estas mevilizaciones, se expresó a través de sus lizazones con el estudiantado, mostrando su incapacidad como presunta dirección obrera para desarrollar la huelga de masas a partir de la efectiva influencia que tiene dentro de la FOTIA, Comparado con el cordobazo de 1969, este "tucuma nazo" no ha sido como aquel la culminación de una movilización de los sectores más aguerridos y concentrados de la clase obrera, (en en caso los mecánicos, en otro los azucareros). En cambio, la crisis del récimen político, el vacio de la burocracia sindical y la radicalización obrera se expresan mediante capas intermedias como el estudiantado y sectores esplotados no proletarios. En el alzamiento tucumano algunos verán los méritos del estudiantado Continúa en la página 8

CATAMARIA: la Grisis Prerrevolucionaria se Extiende

"Un grupo de sesenta hombres sobre una po blación de 70,000, son los que estuvieron en to do momento tratando de magnificar las cosas, incluso hacia el gobierno y particularmente a la persona del gobernador" (Declaraciones de Brizuela -gobernador de Catamarca - a los periodistas 20/11/70).

Con estas palabras el personero de la dicta dura trataba de minimizar el vigoroso alzamien to popular del 17 de noviembre en la ciudad ca pital de Catamarca. Claro que semejantes estu pideces, lejos de disminuir la lucha del pueblo norteño, colocaba a la dictadura aún más en ri

En la revuelta catamarqueña están impresos a fuego los elementos fundamentales de la actual crisis prerrevolucionaria del capitalismo. Enprimer lugar, el agravamiento cada vez más agudo de la situación económico social, que so la hunde cada vez más en la miseria a todas las masas explotadas (3,5% mensual de alza en el costo de vida), sino que lirnita las posibilidades del estado capitalista de jerarquizar econômicamente al conjunto de las fuerzas represivas. Tômese en cuenta que un policía cobra en Cata marca \$21,000 mensuales. En segundo lugar,

el alza de masas abierto en el cordobazo ha puesto en estado de deliberación a las columnas fundamentales del régimen en el país: ejér cito, iglesia, universidades y que se refleja en los cuernos policiales. Este deterioro progresivo de las instituciones ante el avance de la crisis política dictatorial es lo que más ha ate morizado a la bunguesia. El diario La Nación advierte claramente sobre el problema: "En u na sociedad debidarmente organizada no hay mu chos hechos más inimaginables que el de un amotinamiento policial en una penitenciaria.por que ello equivale al vuelo insélito de los hombres encargados de custodiar el orden a las in las de los condenados por su quebrantamiento

Pero es evidente que lo de Catamarca deja otras enseñanzas. El alza de masas está abra zando día a día a mayor cantidad de sectores y auna las masas menos politizadas del país. El impacto del cordobazo, y el rosariazo sacó de su letargo a los sectores habitualmente más re zagados en la lucha, que con su empuje dan nue vas fuerzas al activismo más conciente. Allí es tá Catamarca, el alza en las luchas de los empleados públicos, etc. etc.

Por otra parte, la impotencia de la dictadu

ra ante su crisis política y social es cada día mayor, porque se trata de la crisis de tedo el régimen burgués. Ante esto, la faria represiva se descontrola cada vez más sobre el pueblo explotado; y obliga a la intervención del ejército e:, el camino de la guerra civil.

La lucha obrera y popular de Catamarca tie ne en esta etapa ciaras banderas: libertad inme diata a todos los deternidos, incluso los juegados por el consejo de Guerra, supresión de es te Consejo, levantamiento de la intervención mi litar en la provincia, inmediato aumento de e mergencia, milicias obreras, Este programa sólo puede llevarse adelante en el marco de la reorganización del movimiento sindical a través de congresos conales; provinciales y na cional de la CGT con delegados elegidos en fábrica, representantes de trabajadores no fabri les, amas de casa, chacareros pobres, etc.

La lucha por el congreso de bases es lo úni co que puede liquidar el subotaje burocrático actual (por Catamarca, la CGT Nacional no sa có más que una declaración) y organizar la acción directa de los trabajadores en el camino del derrocamiento revolucionario de la dictada ra y del capitalismo. =conmueve

ROSARIO: lucha no docembe y movimiento estudiantil

El desarrollo del conflicto de los modernes universitarios en Rosario se caracterisé desde un princición de APUR. Aún desde antes de
la iniciación de la heelga, lo burocracia sindical no docente de inspirración social-cristiana, no perdió
esperantas de encontrar alguna vía
de entongue con el también socialcrisi
tiano ministro Cantini, con el cual isé
encuentra compromeitá, desde que
encuentra compromeitá, desde que

La dirección de APUR se esmerá desde un principio en boicotear la aplicación de una metodología de acción que garantizase el desarrollo y extensión del conflicto. Los únicos piquetes que formó fueron para impedir la real concresión del frente oberco estudiantil.

La oposición no menos burocrá tica-vinculada al "gazzerismo rosa rino" liderado por Aguirrey Cuaglia rio de ATE, tampoco dio opciones que permitieran la participación independiente de los activistas.

Tode esto contrastó con la dispo sición combativa antiburocrática de muchos sectores no docentes, que no pudieron sin embargo estructurarse en una corriente que diera im pulsa a la huelga.

Responsable, en gran parte, fue el movimiento estudiantil que no supo contribuir al desarrollo de las tendenning antiburocrafticas evidentes en el seno de los no docentes. El MNR desde el Centro de Medicina, no ocultó mucho su entongue con la hurocracia La "linea nacional" mue so todo su esmero en tratar desde un comienzo de arrastrar agua para el molino de la "izquierda" de la bu rocracia cegetista. De alli su furioso empero en que la olla estudiantil que reemplazaba el comedor univer sitario, fuese instalada en el local de ATE (base de operaciones del ga zzerismo rosarino), aunque luego tu vo que desistir en su intento. A la

cola del FEN y UEL cabalgo la repentinamente "nacionalizado" Franja Morada, el ne incapaz en todo momento de tener opciones propias y se limitóa apoyar y a ser milizada por los "nacionales" contra la iz quierda revolucionaria.

queera revolucionaria.

El FAUDI y el TUPAC entraron
en la variante de la denuncia ubstraca
ta alas "direcciones tràsicoras", sin
oponer proposiciones concretta que
permitieran la fusión en la movilización del movimiento estudiantil
conel activismo combativo de bases
de APUR. Estas tendencias rayeron
en el juego de la oposición astracta de la figura del Che a la de Perón,
aceptando, sin embargo, enlo fundamental, el programa pro-turgués
presentado por la linea "inacional".

Los dos únicos intentos serios de dotar al movimiento estudianil rosa rino de un programa y un plan de lu cha para desarrollar el frende estudiantil-no docente y que platearon la unificación de las luchas estudian tiles, no docentes y docentes en tor no a la ampliación del presupuesto educacional fueron la TERS y el Socialismo Revolucionario (SR).

Englamo Revolucioda: IS ISR.

La TERIS planted en las as unitationales la once a las as unitationales la once a la casa de la casa d

El Socialemo Revolucionario, mobistime un plan de acción correcto coincidente con el cinhoraco por la TERS, adoleció de falias, en su programa. Esta covriente propone la ampliación del presupuesto universitario en osse a la redacción del presupuesto militar. Esta consigna pacifista carece de total efectividad, en la medida on que en el presupuesto son situar por la cuenta con el consigna so destinados ala represión que son pasados en diversas partidas en for ma ceulta.

Más aún, las modificaciones den tro del ejército, en el sentido de re estructurarlo para la lucha antique rrillera urbana v rural, disminuven los gastos burocráticos por los de infraestructura e investigación, los que son disimulados en otros rubros presupuestarios. El presupuesto mi litar es el corazón del presupuesto nacional, cuvo control mor el proletariado supone el gobierno obrero. Por esto, la TERS plantea, en la lu cha estudiantil-no docerne, el aumen to del presupuesto educacional bajo control obrero - estudiantil, porque el problema no es solo se monto sino su uso, que debe ser hacia los fi nes antiimperialistas v populares. Limitarse a pedir aumentos (con re ducciones en otro ladoo no) entra er el juego de la camarilla de rectores, quienes seguirán alimentando, así, sus bolsillos y los proyectos con in

terés empresarial.
Merces esr destacado el nefasto papel pugadouna vez más nor las contrettos percentes percentistas, que votaren en contra de todos los agregados que fue meneros por distintas tendencias en meneros percentes percentes de la FEN y el UEL votaren masica y consecuentemente contra la libertad de los presos políticos, la supresión de aranceles universitaria, el apor gación de la leyuniversitaria, el apor you para prosporgamando por los docen

ies y otras consignas democráticas. Los "nacionales" apelarona todo tipo de provocaciones policiales con tra la TERS, que apareció por pri mera vez en Rosario como un polo aglutinador para numerosos activis tas estudianthes de inquiera lista tas estudianthes de inquiera tra sus militantes la que deficie con ra sus militantes la que deficie con con colligados a repeler en forma con tundente y "podagégica".

BAHIA BLANGA: paro generalparo no docente-estudiantil

El paro del 12 y 13 fec cumplido manivamente. La burocracia saboted la possibilidad de que ce transformara en un paro activo, y es acugo la concurrencia al este del 16 del 22 de octubre (4000). La burocracia lo que si preparó fue a ses maiones para provocar y atecar a los activistas combativos, y en especial a los activistas y tendencias estudianties. En este clima de provocación burocrática el acto no tuvo miguna trancendencia inmediata. Sin embargo, los exitosos paros y el temos buroerática son reveladores de un importante reximimamiento de los trahapadores babienses.

PARO NO DOCENTE Y DOCENTES

En coincidencia con la hueiga na ciona ino-docente, o personal de la ciada del ciada de la ciada de la ciada de la ciada del ciada de la ciada del ciada de la ciada del ciada

El paro no-docente cioncidió con el paro de los docentes auxiliares, también en favor de reclamaciones salariales. Las clases quedaron vir tualmente paralizadas. Todo esto fa cilitó la realización de una asamblea conjunta del personal no-decente, do cente y estudiantil.

La TERS propuso la unificación de las reclamaciones de los tres sec tores y un plan de lucha conjunto: un mayor presupuesto universitario que se obtenza de un impuesto a las ganancias capitalistas para alender a las reclamaciones de los no-docentes y docentes auxiliares, libertad a Ziliani -estudiante y no-docente-(sobre quien pesa una sentencia de S años por ocupar la universidad). nor la absoluta libertad política para el movimiento estudiantil y contra la intervención a la Universidad. AU-DAL y AER -metidos en la puja elec toral - se limitaron a disputarse votos para la próxima elección, y a re futarse largamente sus planteos, ge nerándose una interminable discusión, que terminó por romper la a-samblea. De esta forma, sabotearon un importante paso de lucha unifica dapor un mayor presupuesto y contra la intervención.

ECONOMICAS: LUCHA DE TRENZAS IMPORTANTE

La lucha interprofesoral ha terminado por marear a más de un "igquierdoso". Se trata que en Economía, los liberales y desarrollistas se polean por el dominio de este De partamento. Es así que los liberales acaban de despalzar a Domeq, quien trató de ganarse el apoyo estu dianti para su puja interprofesoral mediante cambios en el plan de esto, que incluía el estudo de temas del marxismo, junto al establecimiento de becas y teabajos de inves tigación pagos.

De esta forma, en asamblea de Ecnomfia alquinos estudiantes, que se dicen antidictatoriales, propugnà ron el apnyo a Domeqa, e indeso ne dicron correr un petitorio dande se plantea que el "proceso decamblo que se inició debe ser continuado" y reclaman "el diálogo de las autorida des con los estudiantes".

La TERS denunció el carieter in terburgués de la puja profesoral y el objetivo de Domeq de atraera secto res de estudiantes para esta puja que esta puja está por entero circuns cripta dentro de la política de la dic tadura, y que bajo ninguna circuns-tancia la inclusión de algunos temas de marxismo le cambian ese carácter. La TERS insistió en que el mo vimiento estudiantil antidictatorial no puede jugar de furgón de cola de un sector de la dictadura; debe por el contrario denunciarlo y levantar un claro programa antidictatorial y antiintervencionista. Sobre la base de esta firmeza clasista plantca: oponerse a la destitución de Domeq porque el objetivo de su raje es de derecha. Pero no embandererse con la alternativa burguesa: control estu diantil de los planes de estudio, li bertad política para el movimiento estudiantil, libertadal compatero Zi liani, elección de los profesores a través de asambleas estudiantiles, derogación de cualquier trata limita tiva y la lucha contra la intervención y por un gobierno universitario elegi do por sufragio universal y con un programa obrero-estudianiil.

CORDOBA: Paro General y Acto Antiburocratico

De entrada, la burocracia se y mo contodo para controlar cualquier desborda y liquidar todo intento de participación independiente del acraviriene con independiente del acraviriene perceita que dispersó la columna de FLAT para impedirle llegra al acta. Se vieron grandos carteles de ANP l'escisión del integra al cisamo, dependiente de las 201. Reug tidos intentos de cantar la marchita turieron escaso eco entre la gente que llegabafrente a la CCT. Activis sa mocânicios, personal no docente, empleados de comercio, estudiantes de las distintas tendencias, compañoros de lux y Fuerza.
Si el paro del 22 fue masivo, to-

Si el paro del 22 fur masivo, total, puede decirse que el de 36 horas resulá todavía superior. En DIN FIA (ue completa la paralización y por primera sez en muchos anos seplegó el personal civil de la Fuerta Aérea. El paro coincidió con el recrudecimiento de las luchas salaría, les en la previata, que aburcan a

sectores no proletarios.

Este alza de las capas populares
que estuvieron a la retaguardia durante el alzamiento de mayo de 1º89
indica que el problema salarial es ol
çe de La insaisfacción obrer y popular contre la política económica
de la dietadera y de sus manifestaciones locales, como puede acr en
to inmediardo al aumento del transpor

A tal junto el paro mareó un recalentamiento de las masas comishes as que el acto frente a la CCT lugó en su mejor momento a congregar unas 3000 personas, cifra no aj canazada desde claniversario del cor dobaco, pese a haberse dispersado la columna de FIAT. Y a pesar del acuerdo entre el gobierno y la parie mal del transporte para rettrar los servicios desde la noche amerior. Esta mariobra restó mucha concurrencia en la manana, antes del paro- 40% en Santa isabel. 19% en FIAT

Una numerosa columna partió de FIAT por la ruta 9. Las direcciones



de SITRAC y SITRAM se pronunciaron esta vez por concuprir mailvamente al teto e imposer una rista de oradores de base. Est su precisamente IS Itara de un volante de nues to partide llamando a transformael cardete purco-rático del acto promoviendo una lista, de oradores de base, en la línco de llamara un Congreso de Bases de la COT por medio de un Frente Unico clasista, Iver también PO No Tel.

Las provocaciones entre la terminada de quierda comenzarenal Regar la columna encabezada per Mejo Simólu fecrata de la USM, a quier acompa haba un nutrido matenaje y unos cuaja esta proposa de su proposa de su proposa de la prime de la grido de "la vanquis in marxistico ad grido de "la vanquis in marxistico der de esta pandilla fec contra un esque el del Pe Colueto de un cable, que corrieron a quemar esgrimiendo pa se me la desaprobación general. También agredierona un muchacho que intentó impresar el atropello. Esta tabanda de matenes se retiterafa nás tapés del acto al ser desal posta la la predesa posta de la consecuencia y provocarán el incendio el CANA entiles repais.

Para entonces ya se conneía la dispersión de la columa que vonto de FIAT y mientra a algunos companeros se alejaban en busca de los ma infestantes, el acto estaba par comenzar. Los oradores previstos eran un estudiante del FEN. Tosco.

Simóy Atilio López. Desde abajo los provocadores insistían con la marcha peronista.

Cuandocomenzaba a oirse la mar cha per les parlantes Regarandirer tivos de SURAC y SURAM. Un grito invadió el ambiente: "que hable FIAT", Varios orndores treparon se tircum coche-pero la exigencia fue u nazime: "lablar desde el balcon". La guardia de matones quisó impedir la entrasla a la CGT. I na avalancha. Dos. Algunos forcejeos y la tercera embestida fue incontenible. Dentro del e dificio se colocaron gran canti dael de activistas. Ya en el primer pisa coparan el micrófono mientras los barberatas se rajaban, Habló Mu sera, secretario general del SI-TRACI, recibido con una ovación. La similaros otro orador del SITRAC'. un de legado de Materfer, un activis VOM, otro de la agrupación lo de Mayo. Los grupos estudiantiles peromistus se negaron a integrar la

Exsignification seguir esta evopución en el acto del 21% habb 15 cres y los activistas consiguiren que habira tombién Toxeo: el 22/10 la irquierda hubiera podide impones de la CCT regional, tal ces cistingracia burneráticos homos cistingracia burneráticos hacesas penpla tribuna y on capterar la dirección. [P.O., No 78]. Esta vez, Agustía Toxeo tuvo que retirarse abrumado y una lista de oradores de base, un transitorio frente drico de las agrupaciones clasistats, compt el balcón de la CGT desidopando a la bacoracia. Es teiero que el cario nofue de masas, pero la importancia de este fendomen on puede ser ignorada, Por primera vez en Córelobayen el pada se presenta la populatidiatementa de desarrellar la fuebade Compresso de Bases a tratégo de ma fenciales de desarrellar la fuebana de la composición de la composición de compresa de la composición de la composición de composición de la composición de la composición de la composición de la composición de composición de la composición

el significado trascendental del acto y del 12 de noviembro. Que sota personerira llegui a fracuar depetado por nutro de que la lucha política de nueviropartido y la traspeida masos del la massas obligar a aligunos direguientes y arreportentos a resenes y arreportentos a resenestra la menos transitoriramento a so fraccionada nos.

El actofue también una demostra ción de que la burocracia s- orienta a reprimir abiertamente al activismo por todos los medios. De esto se desprende que es imposible hacer frente a las provocaciones, imposer una lista de oradores de base y de-fenderse de la represión policial a! margendel frome único, esto es, de la tucha por la dirección antiburcerá tica del proletariado en su unidad de acción. Nuestro pactido declara que el Freme Unico de clase constituye el eje de su artividad. Hoy más que has buellus del cord guen firmes en la conciencia de los obreros carcabeses.

Seguro de DESEMPLEO

Este gobierno, que algunas mentes fantaseosas lo cenciben como pe pulista, ya tiene preparada una ley de seguro de desempleo cuyo caráo ter reaccionario harfa las delicias de Krieger Vasena...o Ferrer.

Radi Prebisch, que ciertas cosas las dice porque las sace, informó a la pressa que la Argentina teme arriba de medio millión de descopario de la ciencia de la Argentina teme arriba de medio millión de descopario de la ciencia del ciencia de la ciencia del cien



En las prácticas finales de las maniobras aeronásticas de este año, la Fueria Aéron demostró el grado de su astimilación de la experiencia masacradora or los notreamericanos en Viennam. Se ve aquí el ensaryo de bombardeos con nipalam. Téngase por septro que clobjetivo de estus maniotras no es el enemigo eg terrior imperialista simo la futura guerra civil revolucionaria de las masas explotadas.

El Congreso de la FUA

prosoviético argentino decidió apre surar su maniobra de runtura de la Federación Universitaria Argentina para armar un sucedáneo organizati vo adicto que hiciera de comparsa en el encendro antiobrero denominado "Encuentro de los Argentinos". La burda vinculación entre ambos hechos no se le escapó a nadie v reveló los extremos a que está dispuesto a llegar el stalinismo en su propósito de arrastrar al movimiento obrero v estudiantil detrás de la burguesía y del golpe "constitucional" del lanu-

Sin embargo, la maniobra divisionista no pudo consumarse de un modo definitivo debido a que el stali nismo no contó con la esperada (y jus tificada) complicidad de la fracción nalismo burgués proimperialista que regentea la cortesana Jorge Ramos (AUN). De este modo, la división ha quedado nostergada, nero no elimirana intentar los codovillistas en el oficial. congreso que para el 5 de diciembre ha convocado la dirección oficial de del PCR (ex codovillistas). Esta dilas fracciones intermedias (MNR. AUN, Franja Morada) para quedarse con la manija del aparato fuista. Un eventual fracaso de estas negotura divisionista por iniciativa de la propia directiva oficial actual.

La esencia del panorama divisio nista en el seno de la FUA constituve un reflejo de la presión burguesa sobre el movimiento estudiantil para plegarlo a la política de reclamo de elecciones a corto plazo, el agente principal de esta presión es el parti do comunista argentino. Sin embargo, la fuerza de esta presión refleja el carácter de aparato (al margen de las masas y, de la lucha estudiantil y de la lucha huelguística de los trahajadores) que ha tenido la lucha de posiciones entre las tendencias mayoritarias; y oportunistas, del activismo estudiantil. Es indudable que, aparato por aparato, el stalinismo o ficial tiene mejores perspectivas de dominio. Es que el PCR, que ha ma mado en la "escuela" del codovillisgar sello de trenzas y maniobras. A el PC (oportunidad en que el primero se quedó con la inmensa mayoría de los afiliados estudiantiles), éste último le gana electoralmente en la mayoria de los centros del país,

Es obvio que el desafío planteado por el avance del stalinismo puede ser enrostrado no sólo al PCR sino a la propia izquierda revolucionaria, es decir. a POLITICA OBRERA. Pe ro la acusación no tiene validez por una razón elemental: nnestro partido no mide los acontecimientos y las lu chas con el parámetro burocrático y de aparato de los reformistas. Para e milenario

Iracción estudiantil del stalinismo del test de ingreso en Córdoba a prin cipies de año, en la lucha del ingreso a Filosofía de Buenos Aires antes de la mitad del año, en la lucha en so lidaridad con Perdriel en mayo v con la huelga general del SMATA cordobés en junio, en las recientes luchas en Exactas de Buenos Aires, Bahía Blanca, unidad con el personal no do cente y en la actual lucha en Económicas de Buenos Aires, la TERS ha jugado invariablemente un papel de primera magnitud, muy superior al codovillismo, y en más del 50% de los casos como vanguardia indiscutida. A diferencia de esto, el stalinismo o ficial ha resucitado para fines electo rales a su pasivo de simpatizantes burgueses acomodados en la mayoría de los casos, para hacer la parodia e lectoral que, según los estatutos de la proradical del pueblo (Franja Mora- FUA-PCR, debe invariablemente cum da) y de la que corresponde al nacio plimentarse cada año. En resumen ese engendro centrista que es el PCR no puede, por sus caducos métodos de aparato, defender la unidad combativa del movimiento estudiantil contra nada. El intento definitivo lo volve- la presión de derecha del stalinismo

Es necesario subrayar que el apa la FUA dominadapor los petardistas rato de la FUA, de todos modos, no existe.Los centros que lo constituyen rectiva tratará en este congreso de no hanfuncionado prácticamente nunalcanzar los acuerdos necesarios con ca durante todo el año y las moviliza ciones estudiantiles siguieron, en ca da case los canales propios que se abrian en los distintos frentes. Por o tro lado, salvo núcleos dispersos (Cór ciaciones llevará, sin duda, a la rup doba, filosofía, arquitectura, Tucumán, movilización última), la iumen sa mayoría del estudiantado se ha man tenido ajeno a la problemática de las agrupaciones y del movimiento organizado. Es lógico que en los sectores más atrasados y conservadores del país, el PC haya hecho su mejor cose

chita de votos Lo que la directiva fuista oficial tiene diagramado para el congreso del 5 de diciembre lo ha sacado del arsenalade las trenzas. De un modo sorpresivo, declararfa al congreso como congresonacional de (todos los) estudiantes (así como en algunas facultades aceptó, a fin de año, cuando los cursos terminaban, elegir delegados de base... por curso), lo que no debe interpretarse sino como una forma de abultar votos adictos. Nosotros que siempre propugnamos la apertura de los congresos estudiantiles a todas las mo, petrificó a la FUA como un vul- corrientes que luchen efectivamente contra la dictadura, no podemos ava-3 años de la ruptura del hoy PCR con las esto que es, simplemente, una ma

La Tendencia Estudiantil Socialista Revolucionaria ha resuelto interve nir en este congreso con la táctica de propugnar el frente antiimperialista con un programa que se declare contra toda maniobra mectoral, contra el golpe, por la Asamblea Constituyente y el gohierno obrero. En un a bierto repudio a los métodos del elec torerismo burgués, donde la gente vo ta por programas genéricos cuya apli-cación no puede controlar, la TERS propugnará como cometido central del

El domingo 15 de noviembre la nosotros está claro que en la lucha congreso la elaboración de un plan de lucha de carácter inmediato; por la mo vilización contra la represión en Tucu mán y los consejos de mierra en Cata marca; por el levantamiento del estado de sitio, de la lev de nena de muer te y de toda la legislación represiva: nor la organización de la lucha contra la limitación en los ingresos que ya co mienzan; por el aumento del presupuesto bajo control obrero-estudiantil; por el apovo a los planteos de Fiat-lo de Mayo-VOM en favor de la continui dad inmediata de los tres últimos paros generales y por la formación de u na woordinadora estudiantil-obrera en

todas las regionales del país.

La lucha contra el divisionismo de derechaque pretende introducir el sta linismono puede hacerse al margen de lo que es el principal fuerte de la iz quierda revolucionaria, y del futuro del país: la lucha concreta y actual de las masas con los métodos de Córdoba, Resario y Tucumán. Por esto, el e je de la lucha política en el congreso debe pasar por el plan de lucha y el frenzte antiimperialista que lo concrete: por aquí pasa la alternativa contra el gobierno, contra el acuerdo radical-peronista, contra el "encuentro" y contra el divisionismo antichrero.

Económicas (Bs. As.) en Combate

En la facultad de Ciencias Econó micas de Buenos Aires, se está desarrollando un proceso muy significa tivo de revitalización de las luchas del movimiento estudiantil frente a las arbitrariedades limitativas y re presivas del decano Gamba, El sur gimiento de una Comisión de Lucha integrada por todas las a grupaciones y algunos delegados de cursos abren amplias perspectivas a un movimien to oue ha comenzado a de sarrollarse vertiginosamente.

PROVOCACION DE LA INTERVENCION

El mismo día en que la directiva de APUBA se reunia con Levingston para negociar "la posible solución del conflicto no docente" (diarios de la capital 9/11/70), la Intervención se larguba con un decreto anunciando la finalización del cuatrimestre, la supresión del régimen de promoción por coloquio y la obligatorio dad

de un examen final (que inclufa temas no dictados durante el cuatrimestro). En síntesis: un brutal operativo limi tativo. ; Enqué consiste? En descar garuna cleada de bochazos masivos que combinada con la implantación de un nuevo plan de estudios, el des doblamiento de materias (que se alargarán a dos cuatrimestres) el rí gido régimen de correlatividades pro vocará una masiva deserción, limita ción, estudiantil.

La nueva resolución de Gamba. alargando el cuatrimestre y postergando la fecha de examenes finales. es una burla: al no derogar el decreto 2, 291 yal exigir la previa confor midad de los jefes de catedra (incon dicionales reaccionarios al servicio de Gamba, en su inmensa mayoría: para resolver los temas a incluir en las pruebas (inales, conserva el mismo carácter, funda mentalmente limi tativo, del decreto mencionado.

LA RESPUESTA ESTUDIANTIL.

El día de aparicción del susodicho decreto el estudiante más pacífico de Econômicas era un terrorista en potencia, desenso de vera Gamba que made en una hoguera. Tal era la si tuación de efervescencia y explosivi dad, cuando el lune s 9 se realiza una concentración frente a la Facultad y numerosos companeros independien tes se suman al enfrentamiento contra la coprosión policial.

Luego de una Asamblea llamada por la TERS en la UTN (martes 10) y de una segunda a samblea realizada el sibado 14, queda constituida una Comisión de Lucha de C.E., integra da por el conjunto de las agrupacio-

nes y algunos delegados de curso. Al reabrirse la Familiad (martes 17) se realiza una nueva Asamblea que constituye una formidable eviden cia de la bronca acumulada contra el alcalmete policial Gamba y su prepo tencia limitativa y represiva !! Concurren alrededor de 1,000 compañe ros!! Un voto uninime por aclamación aprueba el programa mocionado nor la Comisión de Lucha ya propues ta de un companero de la Asamblea se marcha de inmediato al decanato a exigir las reivindicaciones plantea

Derogación del decreto sobre exá menes finales. Controlestudiantil pa ra evitar bochazos masivos o cualquier otro tipo de arbitrariedades, Destitución de Gamba y derogación del nuevo plan. Libertad a los detenidos político ;, gre miales y estudian

El Interventor policía, lejos de conceder la entrevista, llamó a sus colegas de la Guardia de Infantería que ametralladora en mano procedie ron a amedrentar y dispersar la mo

fundamentales -sino el fundamental-

tiles.

CAR

COMO CONTINUAR

Está claro que uno de los avances

ha sido la constitución de la Comisión de Lucha integrada por el conjunto de las agrupaciones y delegados indepen dientes. El ndio de la inmensa mayo ría de los estudiantes de Econômicas a la nolítica limitativa y represiva de Gamba y el reanimamiento comtivo generado han impuesto un accio nar unitario a las agrupaciones que constantemente os cilaron entre el fac cionalis mo burocrático y el sectaris mogalopante (AURCE, FEN, MAE). Frente a la magnitud del movimiento fracasarun los intentos reformistas por imposerun apoyo al divisionista Congresode la FUA y al proburgués Encuentro Nacional de los Argentinos; fracasaron las propuestas de di uidir al mavimiento sobre la base de un petardismo desenfrenado (MAE), al margende la organización del mis mo, y en el rechazo a la unidad de acción, fundamentalmente, con los es udiantes reformistas: fracasaron, finalmente, las actitudes sectarias del FEN demostradas en su renuncia a desarrollar, en el curso del cuatri mestre, cualquier actividad unitaria, (sabotearon y provocaron en las dos asambleas realizadas con anterioridad a este movimiento).

Es evidente, por otra parte que Gamba está absolutamente incapacita do nara conceder la más elemental reivindicación democrática, que para ser ampuesta debe ser extentida a la lucha por la destitución misma

del decano-policía. Sin embargo, no es nosible dejar en manos de la Dietadura y Santas la elección de un sustituto, la TERS pro pugna el derecho democrático de la población eniversitaria a elegir por el voto igualitario (estudiantil-docen to) a las autoridades amignesitarias Havque aprir un amplio debate sobre la brutal crisis de la dir ceión universitaria, oponerso al reaccionario programa de "reestructuración universitaria" limitativa y proimperialista y levantar un programa cemocrático consequente de oposición: por el Gobierno universitario, elegido con el voto universal y el programa obrero-estudiantil.

Hay que comenzar con estas tare as desde ya: la extensión del Comité de Lucha hacia la organización de la Facultad y la coordinación con todos los profesores que accienden con esta lucia democrática debe exigir la des titución de Gamba y tomar en sus ma nos la tarca de garantinar un gobier no universitario con los objetivos y métodes aqui propuestos. El Comité de Lucha debe convertirse en un Co mité Provisorio Directivo de la mis ma Facultad de Ciencias Econón

Havaus extender exta experiencia a las otras facultades y desarrollar la perspectiva aquí señalada en toda

La organización unitaria y la lucha impondráneste programa. Adelante companeros de Ciencias Económicas!

El Levantamiento de la Huelga de FATUN

Cuando el II de noviembre la di rectiva del sindicato del personal no docente resolvió levantar la buelga. su actitud no sorprendió a nadie que conociera el carácter propatronal de esta dirección. Es que esta directiva del FATUN, en especial APUBA y APUR, regenteó el sindicato bajo el onganiato, acomodándose, una y otravez, a las intimidaciones de és

La burneracia de FATIIN se nie eó, esta vez, a las imposiciones de Levingston porque comprendia, 1gual que la dictadura, que el desarrollo de la huelga en el interior del país estaba tomando proporciones que escapaban por completo al control de la burguesia. La huelga en el interior del personal de la Universi dad se constituyó en catalizador de dos procesos: a) un reanimamiento del movimiento estudiantil; b) la precipitación de inquietud y movilización entre el nersonal estatal de las provincias. Así es que el gobierno, primero cerró las universidades pa ra liquidar un centro de concentraciones y luego presentó un últimatum conminando a la directiva a levantar la buelga. Es bien sintomático que el levantamiento de la huelga se hicieraenvisperas del paro de 36 horas del 12 y 13: reflejaba que el pró pósito fundamental del levantamiento era el abortar la movilización tu cumana, los indicios de intensa efer vecencia entre el personal estatal en Catamarca y, eventualmente, la fuer za del paro nacional de la CGT.

La huelga se levantó por la direc tiva, no en asamblea, en un apresu ramiento cuya única justificación era quebrar la moral combativa. Mien tras que la clara posición gremial había sido el aumento de emergencia de \$10,000 a cuenta de los bene ficios del escalatón la directiva acenta \$3.000 v un préstamo de \$12,000. Es necesario senalar que el personal universitario se encuen tra entre los que en mayor proporciónno llegan al salario mínimo legal y tampoco son acreedores a los \$33,000 fijados por Ferrer, porque la ley excluye al personal estatal.

La asamblea del sindicato Buenos Aires que debía discutir la deci sión de la directiva fue una de las menos numerosas. El sector más combativo, el personal del Clínicas, se manifestó por continuar. Sin em bargo, ya la directiva había conseguido lo principal: confundir sobre las decisiones que se iban a tomar en las provincias y confundir a una legión de compañeros que crefa que el paro ya estaba levantado sin posi bilidad de apelación.

Las resoluciones de las asambleas en Rosario, Córdoba, Tucumán difieren de la de Buenos Aires. Enaquéllas se toman los \$ 12.000 co mo emergencia y no como préstamo, lo que configura una inminente reapertura del conflicto. Incluso, en Córdoba y Rosario la hueiga fue. por este motivo, suspendida y no le vantada (sutileza que refleja la mayer presión de la base.

MOVIMIENTO ESTUDIANTIL Y

La huelga del personal no docente puso de relieve la descomposición del cobierno en la universidad. La huelga senaló que la universidad fum ciona sobre la base del hambre de sus obreros, además de hacerlo de un modo deficiente, limitacionista, represivo y proimperialista. Por eso, cuando los cursos, examenes.

huelga, lo que se reflejaba era la to tal incapacidad del régimen de la ley universitaria dictatorial. En este mo mento clave, de abrupta crisis, de radicalización política ante el desas tre, de huelga entre los docentes au xiliares, de viraje hacia la izquier da de algunos profesores, el movi miento estudiantil reformista estaba entregado al manosco electoral para usurpar el sello de la FUA, Durante la huelga del personal no docemie se produjo la crisis universitaria más seria desde la lucha del test de ingreso en Córdoba (y más importante que esta), la que en absoluto se apro vechó para movilizarse por la defer sa de la huelga no docente en la lfnea de derrocar a las autoridades u niversitarias, reemplazandolas por un comité estudiantil-docente-no do cente que apoyara incondicionalmen te las reclamaciones obreras y exigiera el control del presupuesto uni versitario aumentado por autoridades surgidos del voto estudiantil-do cente-no docente. Tantas discuciones sobre táctica y estrategia en el curso del año de nada sirvieron para jugar un rol de vanguardia duran te la huelga. Es que aqui se pone di relieve la importancia definitivo de los programas: el stalinismo se lar gó a reclamar el tripartito, los seu dotrotskistas la disminución del pre sufuesto militar, y los "nacionales"

etc., queduron paralizados por la

El cierre de las facultades incidió en la débil movilización estudian til y no docente; sin embargo, aqui se vefa el rol de las distintas direcciones y la complicidad de los grupos pequeño-burgueses del movimien to estudiantil en el liquidacionismo

y el neostalinismo (PCR, VC) el ne-

tardismo como sistema.

no y que exigía una lucha cor la recuperación democrática y antiimperialista de la universidad, sobre la base dul apoyo incondicional a la huel En su sentido inmediato, la recla mación de los no docentes sólo se re suelve por via del presupuesto. Sin emburgo, el problema del presupuesto universitario no es tanto de monto como de distribución: se mal versa por la capilla rectoral-profesoral y se destina en prioridad a los rubros de intereses capitalistas. Por

de todo tipo de organización unive.

situria de combate. Insistimos: la

huelga no docente y de docentes auxi

Bares planted una situación única de

crisis, que se combinaba con el pa-

ro activo y el Tevantamiento tucuma

eso, la lucha por su anmento no pue de desplazar esta cuestión del con trol, porque, en tal caso, sería alimentar a la burarracia limitacionis ta y preimperialista. Suponer que el enfoque justo es plantear la reducción del presupuesto militar es una ilusión pequeño burguesa: los gobier nos mantienen en sólido secreto el presupuesto militar disimulandolo en las diversas partidas presupuestarias. Es que las FFAA son el cora zón del récimen y no serán ablandadas por vía económica. Pero a este tipo de estupideces deben llegar, inc

La tarea fundamental en el momento actual es constituir una corriente sindical independiente y de clase entre el personal no docente. Sólo una organización de este carác ter podrá reabrir victoriosamente la lucha y unir al personal universitario junto a todo el movimiento obrero por el camino de la unidad de ac-

vitablemente, reformistas contuma-

ces como La Verdad.

ción anticapitalista.

BOLIVIA: la Clase Obrera frente a Torrez

extractos del periódico MASAS, del Partido Obrero Revolucionario de Bolivia de fecha 3/11/70

Los elementos más radicalizados hablan, de manera sistemática e invariable, de la necesidad de estructurar en un futuro próximo un gobier no propio de los obreros y de los cam pesinos y que será, sin lugar a dudas, el primer gobierno real de los bolivianos en toda nuestra historia. Esta actitud de los explotados es con secuencia de que, como clase, han madurado en la amarga escuela de las traiciones de los movimientos na cionalistas populares y se han colocado mucho más a la izquierda que cualesquiera de las direcciones políticas pequeño burguesas radicaliza das. El general Torrez, por encima de sus buenas o malas intenciones. no puede ofrecer nada valedero como meta del movimiento obrero en la actunlidad.

La COB y el Comando Político del pueblo han lanzado un programa mínimo de realizaciones, que el gobier no necesariamente tendráque tomaren cuenta si no quiere acentuar mucho más el abismo que ya le separa de las masas ponulares.

OBJETIVOS NACIONALES

Nuevamente ha ganado el primer plano de la actualidad la urgencia de emancipar al país de la opresión im perialista y de impulsar su desarro llo a través de la liquidación de las formas económico sociales precapitalistas (que tanto vale decir, impul sar el progreso nacional). Este pro gramano es de manera alguna socia lismo y, sin embargo, será ante él que se remperá las narices el gobier no militar. Ya tenemos algunas prue bas de lo que quiere Torrez. Ha comenzado reconociendo el derecho de indemnización en favor de la odiada Gulf Oil y ha proclamado en voz alta que se seguirá pidiendo avuda econó mica y técnica a los "amigos del Nor . lo que importa sostener que se trabajará en sentido de acentuar la dependencia del país frente al imperialismo. Tampoco puede olvidarse que el primer acto del régimen mili tar ha sido el de dejar claramente es tablecido que se respetarán los convenios internacionales, inclusive amuéllas que acentúan puestra dependencia. El gobierno Torrez es parte del cielo movimientista iniciado en 1952 y por esa y muchas otras razo nes, no tiene capacidad ni volunta para consumar la liberación nacional, contrariamente confia que el de sarrollo nacional puede lograrse con la ayuda de los yanquis. Esta ilusión pequeño burguesa nos ha conducido invariablemente hacia la entrega de las riquezas, scheranfa y vida nacio nales a la voracidad norteamericana

Es evidente que en cierto momento de la lucha del pueble toliviano contra el portilamo (una de las precoupaciones centrales del protestriado y de las masas populares) hubo coincidencia, con los planes conspirativas del general Torrez y del grapo de ofisiales que le rodeaba. No es, ciertamente, un hecho insólito, coincidencias similares ocurren todos los días, particularmente en el plano sindical. La lucha revolucionaria es así y en ningán momento puede darse químicamente pura en sentido protestrio.

Pero una cosa os la casual coincidencia y otra muy difereste una identidad de objetivos y de métodos de lucha. En ningún instate se pudo constatar que el grupo castronas crebelde y los obreros buscasen las mismas cosas y por el mismo camino. Puede ser que ambos grupos sociales pregonasen similares consignas, poro su contenido era diferente emboca de militares y trabajadores. Na hem sindicado lo que courrié tratádoses de la lucha antirorial.

Los obreros saben que el gobierno militar encabezado por si eneral Torrez no es su gobierno y, por esto mismo, a lo largo del país se libra una sistemática campaña contra los elementos opor unistas que usurpando representaciones sindicales se han sumado al aparato gubernamental es

La actitud proimperialista del general Torrez chora violentamente con los descos y orientación de las masas, que allí donde han gonado las calles se han encaminado con firme a a destruir las bases económicas de la dominación foránca. Suficiente recordar que los mineros de Siglo XX tedavía controlan las instalaciones de la PMC.

Las masas campesinas han dado muestras inohictables de que están canadas de seguir agontzando pristoreras del minifundo y ol primitivismo tecnológico, ellas buscan u- na inmediata solución a sus problemas más apremiantes. En muchas regiones del país, en el altiplano y en el oriente, ha explosionado el dego contento del agro tomando la forma de coupación de las grandes hacimas y de los fresablos del gamonallis mo, siguiendo el canal de la acción de superiorio del as grandes hacimas y de los fresablos del gamonallis mo, siguiendo el canal de la acción

Los capitaladores, los aventureros y los arribistas no se cansan de pregonar que el deber revolucionario del momento no es otro que el de su marse mansamente al cobierno cas trense. Nosotros decimos, que la pri mera tarea tiene que consistir en nalar las limitaciones del general To rrez, su inevitable marcha bacia la capitulación frente al imperialismo a la reacción criolla e incluso al go rilismo, Enseñando a desconfiar de un general que tan desaprensivamen te se autocalifica de líder popular e ducamos a las masas para la futura revolución acaudillada por el proletariado. Por otro lado, será suficien te analizar la situación política del país para concluir que no puede traajarse en ningún otro sentido.

DIRECCION OBRERA

La dirección obrera en el plane

sindical está, por suerte unificada, y la reacción sólo atina a acentuar los prejuicios apolíticos que todavía imperan en las capas más atrasadas de los trabajadores. En escala nacio nal se ha logrado la unificación de las organizaciones laborales con los par tidos de izquierda (sin que esto quie ra decir que todos ellos scan revolu cionarios o que siempre marcharán fieles a los postulados obreros). Es tos dos factores permiten asegurar que en materia de dirección la pers pectiva es halagadora. Esta unidad de dirección, en la que nadie discute que la primacía corresponde al proletariado, puede asegurar la futura victoria.

HACIA EL SOCIALISMO

Como quiera que el régimen actualno euent e con el respiado de las masas, de que éstas no abriga ha me nor ilusión acerca de la capacidad re volucionaria de los generales de un o, es claro que el comitmo de la revolución dirigida por el protetariado está totalmente abierto. Tenemos que cuidar que no ponçan elstículos a la lucha emancipadora los intelectuales y políticos poqueño largueses colaboracionistas y tradiciostas y tradiciostas y tradiciosas y

El proletariado en el poder es la grantía para la realización de las la reas democráticas, pero que serán realizadas dentro de la perspectiva de la construcción del socialismo. A sila revolución democráticas e transformará directamente en socialista.

Existiendo esta perspectiva sería el mayor de los errores dielever la conciencia revolucionaria concenta da en el proletariado en un informe bloque de los sectores atrisados de la población, formado alrededor de la consigna de apoyo al general Torez. Esto sólo puede ser planteado rez. Esto sólo puede ser planteado por los traidores o por los agentes a sueldo del oficialismo.

¿Gobierno Chrero?

Seguramente en Oruro hasido don de más la clase obrera ha timoneado a las masas populares y definido el desenlace de los acontecimientos en la crisis política de octubre. Hemos ya indicado que la vercadera signifi cación de dichas jornadas ha consis tido en que las masas ganaron las ca Nes y adquirieren una gran confianza en cilas mismas, su importancia esti en que así se abre la perspectiva de poder estructurar en el futuro nmediato un gobierno realmente obrero. La victoria política fue de las masas, pero no alcanzaron a conquis tar el poder, que quedóen manos del grupo castrense pequeño burgués. Es a esta realidad que deben ajustar sus actos los partidos que se reclaman de la izquierda, no importando que ésta sea demosindo difusa.

I.a Central Oberea y el Comando Político rehusiron participar en el gobierno central, por considerar que este nada time que ver con los trabajadores, no que no Supono que, on determinacia circunstraciás, puede darse coincidencias de objetivos y moj minestos entre ambas extremos entre mos estremos a la gorilismo, por ejemplo.

Dentro de este estado de cosas,

sólo puede concebirse en gobierno o brero local si éste se cripe y actúa contra la voluntad del gobierno oficiol, es decir, si es expresión de la dualidad de poderes. Todo lo demás es ficción e impostuca.

En Oriero se ha dado el caso curioso de que dos militantes movimien tistas, que dicen ser, además, portavoces obreros, ocupsa los cargos de Prefecto y de Alcalde Municipal. En cierto momento han llegado al ce tremo de definir sus actuaciones co mo parte del gobierno obrero.

Los trabajadores entienden las co sas de otra manera, pues están se guros que sólo oportunistas pueden i dentificar al gobierno obrere con lo que hacen los movimientistas. Es por tales antecedentes que la Central O-brera y dentro je ella los mineros, constructores, ferroviarios y univer sitarios, se han pronunciado contra las autoridades departamentales que se autotitulan de obre ras I os trabaradores consideran que toda partici pación en el gobierno Torrez consti tuye nada menos que una traición a los intereses revolucionarios. Así se explica que se hubiese formado una fuerte oposición obrera a los actuales prefecto y alcaldo de Oruro.

Los Métodos...

como "vanguardia táctica". Nosotros destaca mos el déficit de la mo intervención de un prole tariado golpeado, desorganizado y sin dirección, que se refleja en los resultados del alzamiento. La valerosa y revolucionaria acción estudiantil relleja, con algunos meses de retraso, el comienzo de recuperación del proletariado tucu-

La "apertura política" conducida por Imbaud, que comezó cantando la marcha paronista en la casa de gobierso, ha culminado en una virtual ruptura con todas las ulas del peronismo proviacial. Los burocrátas peronistas no ignoran que la Guerte del gobernador está echada y se preparam para un recambio. En el caso de la

FOTIA, su exigencia de que el pobernador remuncie y se retire la policia federal constituye nuclea y se retire la contra excero burcerdito. Ellos esperentes en la companio de la contra la industria asucarera CONASA maciante, pero el 13/11 Evingeston deroglo in exprepsición de la CAT para someterla al nuevo régimen de la ley de quiebras. Razón demás para que la FO-TIA tome distancia y se accrque a los argumen tos de su oposición interna.

La lucha contra la Política Educacional de la Dictadura

El día 18 de noviembre, el conjunto del gremio decente realizón paro tosta de actividades con un ausentismo superior al 30% en todo el país. Este existos cose de actividades docentes fue realizado en repudio a la "reforma" educativa de la dictady a, y por us conjunto de revindicaciones salaria les y gremiales de los maestros y profesores. Es a mediá de lunha es representativa del importas, te proceso de radicalización del gremio docente, que para nacionalmente por primera vez en los úl timos 5 años, y que lo háce como portavoz de una revindicación popular que transciende largamente una actitud estrictamente gremial, como es la de considera de la colitica educación del dictudura.

El éxito de este paro, la concentración de 900 mestros frente al Congreso y la manifestación im provisada posteriormente que nucleó a un millar de maestros con el apoyo de dos centenares de estudiantes secundarios, morac claramente el fraca so de los intentos confusionistas e intimidatorios de la distadara, tendientes a impedir el traunó del paro, y sus consecuencias políticas: el deterioro directo de su política educacional a la vista de toda la política for de cerca de 3 millones de educandos que ese día no tuvieron clases.

Esta política educacional, que está condensada en los proyectos aprobados de ley ergánica y otros documentos del ministerio y del CONADE, abarca una reforma del nivel primario y secundario que se complementa con los proyectos de departamen talización universitaria.

LIMITACIONISTA

El punto central de la reforma es la transformación de la C ciclos [primaria y secundaria) en tres (clemental, intermedia y secundaria). Esta medida, al achicar el ciclo primario de 7 a 5 años, institucionaliza la deserción escolar a este nivel que se cimba pavorso (el promedio de todo el país indica que el 64,3 % de los ninos que entran a la primaria no terminan este ciclo). Además, al imponer un ciclo intermedio desde ol 5q al 59 año 19, de desiútra los que so divas poma con el como de ciclo de ciclo de ciclo de ciclo aumentan también los filtros para pasuar de uno a orro, y la selección social-intelectual de los fula ros educandos en cada ciclo impide el ascenso de los secures más desplazados económicamente.

Conjuntamente con esto, el proyecto prevee la utilización de métodos pedagógicos que exigen una dedicación tal que resulta imposible trabajar y estudiar al mismo tiempo.

Es ma reforma que institucionaliza la deserción escolar, cuyas causas reales se encuentran en la crisis social, y trata de planificar un abara, tamiento del gasto educativo mediante la liquidación impulsiva de educandos y la reducción de los anos de estudios en cada ciclo.

LIQUIDACIONISTA

La dictudora capitalista pretende liquidar la extractura electatura anterior con el método de la rg forma. Esto es así porque pretende hacer frentes al descomposición del régimen anterior mediante uno nuero que es más reaccionario. Así es que rg prime la intervención política de las massas, que le darfan, a la reforma educativa, un carácter de mocrático.

Esto crea un estado permanente de desquiciamiento, ya que la dictadura, incapaz de cambiar un sistema por otro tiene que dedicarse a amputar y desquiciar el viejo, aplicando en reemplazo me didas más reaccionarias. Así nos encontramos que eliminio los normales y obliga arbitrariamente a sus estadiantes a seguir determinadas carveras o abaccontra como de la contra como de jurisdición nacional a las provincias con su consiguiente cierre dada la incapacidad presupues atra provinciale, estrecha la base operativa de la educación secundaria al tener que transferir esta belcimientos para el intermedio, conduce a la ce-

santía de miles de educadores de todas las jerarquías que no pueden ser ubicados en la enseñanza intermedia por razones de fullu o porque son eliminados sus especialidades en esta nueva rama. Miles de estudiantes se encentraria progresivamente en la calle y sin conseguir vacantes.



Marchine hundrinistes introducing manche and restaudu

REACCIONARIO

La reforma educativa, que para muchos de sus defensores tiene la virtud de reemplazar la estruc tura educacional vieja poruga adecuada a los avan ces de la técnica, la industria, y del desarrollo en general, no es en realidad más que un método reac cionario que impone la dictadura capitalista, apoyándose en el fondo de miseria social, cennúmica cultural, para sostener la exprepiación monepó lica de nuestra economía y nuestro carácter atra sado de semicolonia del imperialismo yanqui. La prueba de ello es que en vez de constituir un meto do social para impulsar la intervención de las ma sas en la educación, institucionaliza el proceso d despeblación educacional y que en vez de tender a comper con la escisión entre la mano de obra ma nual e intelectual, plantes una agudización de la misma. No otro significado tiene la organización de la educación técnica de mariera tal que sólo pre parari técnicos para tareas de capataz, supervi sor casesor, en tanto que los 2,300,000 obreros y artesanos que hacen socialmente el trabajo pragtico, manual, no tienen acceso a la educación téc nica.

EL GREMIO DOCENTE

El éxito de este paro apesar de las solicitadas del gobierno propagandizando su ley de educación y de los comunicados intimidatorios a los docentes, constituye una prueba terminante de que estár dados los elementos fundamentales para gestar ur vasto movimiento nacional de docentes, estudiantes, padres, obreros y demás sectores populares en contra de la política educacional de la dictadu ra. Pero la principal traba para desarrollar este proceso, que dió comienzo el dia 18, es la actual crisis de dirección y organización de los sectores fundamentales en esta lucha. En este sentido, el gremio docente, que es el único sector que ha tomado la iniciativa (tardía) contra la reforma cducacional (el sector estudiantil padece aún de una a guda dispersión), no ha superado aún su situación retrosada y dividida en cuanto a organización sin-

Este proceso de radicalización y lenta reorganización del gremio docente venía siendo trabado por las organizaciones que los nuclean, y recién empirza a canalizarse cuando ya han sido dados pasos fundamentales de la reforma educativa del

La dilación de las organizaciones ha sido nelas ta hasta tal punto que este paro se realiza prácticamente sobre el fin de clases.

Ninguna de las organizaciones de la docencia está idscripta a la ley de asociaciones profesiona les, ná activa en la CCT, y grandes masas de ma estras y profesores están completamente desarganicados. Il mayor intento de apropamiento conocidados de la mayor intento de apropamiento conocidados de Actio pose es el CUDAG (Comité Unitios der de Actio pose es en esta de acuerdo que podia decidir oblo pose, na mesa de acuerdo que vedado traian otro asimo que no sen de acuerdo vedado traian otro asimo que no sen de aprojudialentores, y en el que participaban las PAGE, as gentes de las escuelas privados, de la dictadora y el clero, que sabnocialan los acuerdos de lucha se la rial. Esto sólo muntenía al Cudag en permanente crisis.

La ley orgánica de educación fue el desencade nante de la disolución del Cudag, ante la imposter gable necesidad de los docentes de expresar su redio a la aberrante reforma. Al Cudag le sucede el ANUDA (Acuerdo de nucleamientos docentes). donde las Fage no participan, y donde hay ana definición previa de defensa de la escuela pública. Es el organismo centralizador de este paro. Er: su corta vida, el ANUDA ha dadomuestras de que marcha a una nueva crisis. En primer lugar, habiendo decidido el paro para el 13, se megan a definirse a favor del paro del 12 y 13, queriendo e ludir la presión en este sentido con el compromiso de visitar a la CGT para pedirle que incorpore en su programa un punto en defensa de la escuelca pública, como condición para escarar es el faturo ta adhes ión a sus medidas de tucha. ESTO MERE CIO EL REPUDIO DE MUCHOS COMPASEROS DO

En segando lugar facron infractusosa sus intentes en la mariva asambieu del lume 16 para impedir la expresión de un amplio grupo de maestros ovenes y aniburocráticos (corea de la mayorfa de la asambiea), que insistitan en la mecestidad de que el grenito docrete funciona en asambiea hasta que su reorganización en errattice en un similicado unico, de emarcar el pare en un plan de lucha centra la política educacional, y de realizarla activo, en los lugares de trabajo, y disectionido en padres y alumnos las cousas de la eposición a la ley occinica.

En loycor lugar, no tuvieron absolutamente na da que ver con la manifestación que salió del con greso hacia la plaza de mayo el día del paro, que tratarne de fronze.

La base de la radicalización, y del surgumento de esta corriente antiburocrático e la influencia de la lacha obrera, se programa democrático y sus métodos proletarias de la lucha obrera, se programa democrático y sus métodos proletarias de latria obrer lo specentad decente. Y la base del barecratismo de las viexas direcciones obecuelos es se programa reformaria, conciliador y proburgodos. Orientadas per particados burgoeses o paridete, por bucen de la marico-bra con éstos el ey se se política, hacterdo de la magicalión a la constitución la estructura de sa orientación de lacha, revitadicando los mérodos tra dicionales el fosés burgueses de control y gobierno de la educación estas organizaciones son obvias se mengas de la democracia, sinieral y manners de la manija vertical, instrumento dell para se manigo bero sol dices.

Sólo el desarrollo de una corriente antiturocci; tica organizada en el grema foceme, con un programa obrero, que reivindique el gobierna obrevo entóminit de los colegnas, el contrel obrevo de la educación, el impuesto único a los capitalistas par financiar el mayor presupuesto octucional. La construcción de una indicato único do decentes. La construcción de una indicato único do decentes, la central obrera, el apoyo a la organización del my unimento astudiantil, y la lucha por an gobierno obrero y popular, aerá posible estructurar en el cyrumido decente manuel de la lucha una coma mante centra la dictadora capitalista y su político entractura de la lucha una coma mante centra la dictadora capitalista y su político educación.

INFORMACION: La Ceordinadora de Lucha Antidictatorial de Secundarios (CLAS) manifestós us aduesión a la lucha de los docentes mediante un co municado entregado durante la asamblea que fue aplaudido masivamente al anunciarse por todos los compañeros presentes.

ALQUILERES: otro avance reaccionario mas

El próximo 31 de diciembre per Será vigencia la última prórroga-san cionada en 1965-de la ley de alquile res originalmente dictada en 1943. En los últimos 25 años pocos temas han sido tan debatidos como este ré gimen "de emergencia" creado en visperas del peronismo y que aún hoy cubre a unas 500,000 viviendas (aproximadamente 2.000,000 deper sonas). Ya en 1957 la dictadura des congelá las locaciones comerciales e industriales. Y abora, el ministro Manrique ha presentado un proyecto de ley que afirma el propósito oficial de eliminar definitivamente el régimen de alquileres vigente. En sus aspectos centrales este proyec propone

- Prorrogar, en principio, las locaciones concertadas antes de marzo de 1957 y que afecten a vi viendas habilitadas hasta 1953.
- Un nuevo régimen de precios lle vará en 1974 a la liberación com pleta de los alquileres.
- Entre tante, partiendo del supues to de una desvalorización monte ria igual a 260 veces el valor de 1943, los alquileres subirán de a ouerdo a una tabla que establice, por ejemplo, para un alquiler de \$100 en 1843 un nuevo mento de \$5.600 el año próximo con aumentos suessivos hasta 1974.
- El proyecto elimina la mayorfa de las excepciones a los desalojos y los autoriza mediante una compensación en dinero equivalonte a 12 alquileres actualizados o el uso gratuito de la vivienda du rante un año y medio.

Como era do esperar, el anuncio de este proyecto ha avivado la polé mica entre propietarios e inquiliona. Mientras los perimeros lo a ceptan con reservas, los segundos reclaman la prórroga lisa vibun del rej gimen vigente. La gran prensa de la burguesta ha apovado el plande Manrique aumque curándose en salud: "no es ci caso de ponata que el nuevo proyecto, de sprobarre, vaya a dar solución juste integral al problema irresponsablemente creado en 1843" (La Pressa 14/11).

ALQUILERES Y CRISIS DE

Si en 27 años de vigencia de la ley "ningún gobierno ha tenido el co raje político necesario para descon gelar los alquileres" (Buenos Aires Herald 21/9) ha sido escencialmente porque sobre los alquileres se re fleja la gravecrisis babitacional del país y esta es un producto directo de la crisis del capitalismo semico lonial.

En el cuadro adjunto se reprodu una de las más completas estima ciones del déficit habitacional urba no, que equivale al 40% de las v viendas urbanas censadas en 1960. En el área del Capital y Gran Buenos Aires esto significa que por lo me-nos 10 de cada 100 habitantes necesitan nueva vivienda. Pero estas ci fras no completan el problema: según el censo de 1960 un 16% de las viviendas urbanas no tiene luz eléc trica y un 26% carece de inodoro con descorga de agua. En el Gran Buenos Aires se advierte un elevado fodice de hacinamiento y una casi completa carencia de agua corriente; en la Capital, la concentra ción de familias excede en un 30% la disponibilidad de viviendas. Entre 1961 y 1970 este panorama se ha agravade porque las unidades construïdas no han cubierto siquiera las necesidades de nuevo alojamiento originadas en el crecimiento de la población.

VIVIENDA Y CRISIS CAPITALISTA

Déficit habitacional y crisis en las condiciones de vivienda son con sideradas manifestaciones de la con centración urbana de la población ru ral atrafda por la industria a partir de mediados de la décaded 30. En los hechos no se trató de la atracelfos por la dinámico burguesta industrial sino de la expulsión por na crista agraria generada en esca atos. Sobre el nuevo, amplio y barato mercado de fuerza de trabajo se montó la expansión industrial, costo que in cluye a la vivienda de les nuevos obreros.

En 1943 la congelación de los al quileres fue presentada como un ré gimen de emergencia ante la distor sión del mercado de viviendas por la mayor demanda. Para la burgue sía esa congelación contribuía a man tener bajos los salarios obreros res tringiendo el gasto en vivienda. Cla ro que esto fue hecho a expensas del sector capitalista marginal y de los pequeños ahorristas que construían para venta, lo que junto a la elevación del precio de la tierra provocó una caïda en la inversión privada en vivienda justo cuando el déficit se empinaha.

Esta retrucción de la inversión provincia debió sustituirse con la intervención castala a tracés del Banco Hipotecario. Con el régimen de propiedad horizontal, que permite absorverel alza del costo de la tierra, se estimuló el nacimiento de las empresas constructoras que hoy in-

tervienen en el mercado. Con la vir tual liquidación del Banco Hipotecario en 1955 se asentó el nacimiento del sistema de ahorro y préstamo, hoy en completa crisis.

Desde entonces, mientras el defi, cit crecía, el ritmo de construcción descendió. Con el agravante de que las constructoras y financieras se o rientaron hacia la construcción de viviendas imposibles de comprar y alquilar para la classe obrera y la pe quena bur guesfa empobrecida. Mani festaciones de este proceso son el catanamiento de barrios enteros de la Capital, la evpansión de villas ma serias y la extensión en de Gran Bug nos Aires de barrios que carecendel más elemental equipamiento comenal (agua, luz, claseas, escuelas, transportes, etc.).

Una justa relivindiquelón social de los inquilinos - la consplación fue un instrumento de acumulación epideministra para un sector el a luminativa para un sector el al burquesta y compartama de la puesta para que surgien un onevera que poce a peno fue absorbida para las financieras bancarias. El projecto de Manrique ne es un properama destinado a los pequeños aho reitas sino otro puente que la dicta dura tiende al capitalismo más concentrado. La Cámara de la Construe ción ha saludado la aparición del projecto de ley como una contribución para revitalizar el mercado de inversores en el cual colocar los 5000 departamentos sin vender en la ciudad de Buenos Aires.

El contrasentido de esta situación consiste en que por un lado existe un brutal déficit habitacional y por otro se denunciauna, retracción de la demanda, que se ve excedida por la oferta de viviendas disponibles. Este aparente misterio se resolveria fá cilmente imponiendo la intervención estatal sobre todas las viviendas de socupadas para colocar la oferta al alcance de la demanda, esto es, fijando alquileres compatibles con el salario obrero. El programa de Man rique, por el contrario, sólo puede lograr que algunos miles de desaloja dos recurran al crédito bancario, mientras que el resto deberá compri mir aún más su consumo para pagar los nuevos alquileres con la miseria salarial Así, el gobierno de Levings ton satisface los intereses capitalis tas en una medida mayor aún que su ex colega Ongania.

Durante 27 años, la congelación de los alquiferes no impidió que ergenta en adelicit la compidió que ergenta en adelicit la confecione de vivienda de frantisa confeciones de vivienda de frantisa concrea, El programa de la vaguardia correra no puede, pora, reducirse a reclamar la prórroga de la que de alquiferes. El problema de la vivienda forma parte de la defensa del nalario obrero y como tal debe ser incorporado al programa de transición del partido revolucionario,

DEFICIT DE VIVIENDAS EN LAS ZONAS URBANAS, 1960

COMPONENTES CAPITAL Y TOTAL GRAN Bs. As. PAIS 1. Viviendas necesarias para sustituir: 11 Viviendas precarias y rústicas 38,000 142,000 27 Viviendas obsoletas 0250,000 550,000 11. Viviendas necesarias para proporticionar alejamiento independiente at 31 La tercera parie de las familias que viven en hoteles y pensiones 41,000 95,000 455,000 paren hogares pariculares 285,000 455,000 11. Viviendas necesarias para reducir 1a dessidad de coupación a un máximo de 1,3 persoas por cuarto 80,000 120,000
CRAN Bs. As. PAIS 1. Viviendas necesarias para sustituir: 11 Viviendas precarias y rústicas 38,000 142,000 21 Viviendas necesarias para proportionar alojamiento independiente at: 31 La tercera parie de las familias que viven en hoteles y pensiones 41,000 55,000 455,000 401,
CRAN Bs. As. PAIS
GRAN Bs. As. PAIS 1. Viviendas necesarias para sustituir: 1) Viviendas precarias y rásticas 36.000 142.000

(1) tomado de la revista Estudios, agosto 1968.

Obreros Platenses.

Petroquimica a la vanguardia

Nuevamente, la provocación patro nal fue la causa del conflicto vivido bace pocos días en Petroquímica y nuevamente los obreros cortaron es ta provocación con su acción directa y movilización.

EL CONFLICTO

El origen del conflicto fue, otra vez, la firme determinación obrera vez, la firme determinación obrera de realizar el paro nacional del 12 y13 sin guardias, dejando sólo a 13 ocompañeres (susina y eléctrica) para evitar el "enfriado" de la planta. La patronal pretenda un cambio que que daran 49 para "no parar la producción". A pezar de que el Subconacio de la AOT Seccional (dirección sur gida recientemente y que conté con el voto de la mayorfa de los obreros de Petroquincia) se inclinica) se inclinica) se inclinica y control de la youte de

A diferencia del conflicto pasade el personal, esta vez lo hizo con 450 compañeros sobre 1.00 que tiene la fibrica; se objetivo era dividir las filas obretas. No lo consiguió. El mismosábado se resolvió, la huelga con la consigna de !Todos adentro o ninguno!

Inmediatamente, los obreros pu sieronenpráctica las enseñanzas del

Las agrupaciones y activistas que militan en Fist Palomar-Caseros iniciaron un importante debate cobre la necesidad de construir un frentednico. Se realizó una reunión ala que concurrieron VANGUARDIA ORNERA MECANICA, Comisiones Ocerus, le de Mayo y un importante núcleo de compañeros indepundados de compañeros indepundados de la CGT de los Aggentinos hiro llegar su adhesión por no poder participar directamente.

Es que, como planteamos en el No 76, junto a la debacle de la burocrática oposición Verde crecieron en FIAT los agrupamientos de izquierda, notorio en todas las escaramuzas libradas últimamente en fábrica (tope de producción, comedor, servicio médico). Los propios activistas notaban que la falta de unidad de acción entre los 4 agrupamientos era una traba. Esto fue ex presado por las recientes camadas incorporadas a las distintas agrupa ciones y en particular por los compatieros independientes que participaron en la reunión, quiencs insis-tieron en la necesidad de un acuerdo entre las agrupaciones.

En las posiciones levantadas por las agrupaciones en su agrización existian coincidencias en cuanto a la lucha salarial y contra los aumen tos de producción encarada en base a asambleas de sección; lo mismo con respecto a los aumentos en el 90 cual fue ultimo conflicto: plauetes, pintadas, bonos de huelga, comisiones obreras para extender la lucha, etc. El cuer po de delegados -que surgió al calor de la última lucha-tomé en sus ma nos la aplicación de todas estas me didas.

PETROQUIMICA - NO DOCENTE -CARNE - DOCENTES

Si para el miércoles 18 no se so lucionaba el conflicto, los obreros habían decidido retirar la guardia de mantenimiento. Ellunes 16, la patro nal mantuvo su posición; la movili zación obrera lha "increscendo". na delegación obrera de Petroquími ca concurrió a una asamblea del per sonal no-docente, proponiendo la uni ficación de ambos conflictos: gran o vación. Del misme modo, el plantes de companeros delas Comisiones Ba rriales y del COR de la Carne de Be risso de realizar un acto conjunto el miércoles conté con la aprobación del Cuerpo de delegados. La Plata -con el paro docente resuelto- pasa ha a ser un certro de lucha obrera: y ya muchos obreros planteaban dar le una "gran re cepción" a Levingston quien concurria el jueves 19 a La Plata

El martes se realizó una audien cia en la S. de Trabajo. Una compac ta manifestación se divigió hacia la S. de Trabajo, llegando incluso a so brepasar a las fuerzas de represión. La gran solidaridad vecinal (laquí también!) y la firmezo obrera logra ron que la manifestación prosiguie-

La patronal ofreció levantar tedas las suspensiones y abonar el 50% de los días cadóos (suspensiones y baselgol, Con respecto "a la guardà"; que el LEMIT forganismo iscnico oficial) "determine cual es el mi into indispensable de personal rece sario para los días de paro naciomal".

Sometida esta proposición al Cuerpo de delegados, un conjunto de delegados era partidario de no son terse a las desiciones del LEMIT Basaban esta posición en que los cbreros conocían perioctamente las condiciones técnicas de la planta no necesitaban de la ingerencia del L.EMIT. Además, y esto era lo fun-dam cutal, la relación de fuerzas era favorablea los obreros, y la patroani y el gobierno temian el desarro lle unificador de la lucha obreva. Era posible imponer las condiciones obreras: levantamiento de las suspen sãones, pago de los días perdidos y libre determinación obrera frente a los paros. Trinchera Textil apoyó es ta posición; sin embargo por 17 a 13 el Cuerpo de Delegados resolvió acentae la proposición patropal. Infor de la mayoría del Cuerpo de delega dos. Un núcleo de obrevos -en cam bio-era partidario de la posición de los 13 delegados.

LAS PERSPECTIVAS QUE SE

Varios son los problemas plantea dos. Primero, la patronal ne pudo imponer - per segunda vez- su objetivo de "limpiar" al facete activisamo de fábrica. Tuvo que retroceder y le vantar las "suspensiones.

Sin embargo, logro en cambio in troducir un "impasso" con el asunta del LEMIT, cuando vió que la lucha obrera e a manaba hacia su triumfo pleto. Por lo tanto, el cantlieto de "parar con osin guardia" va a volver a replantearse en el futuro.

En segundo lugar, en medio de la lucha se planteó la cuestión del aumento salarial. Unánimemento, aresolvió iniciar un plas de lucha peresta cuestión, apenas se reingresara a la fábrica.

To dia rabrien.

Como puede apreciarse, todos indices de un nuevo enfrentamiento están presentes. Per esta razón, Trinchera Textil plantea la mecesii ad de un plenario de delegados de la seccional para poner en marcha en plan de lacha por el aumento salarial y la reorganización de las reintes Gibrates (directos).

FIAT CASEROS: importante debate sobre el frente Uni**cu**

comedor, el servicio médico, elección de naevos delegacios, etc. A partir de cetas coincidencias se, cordó en principio, constituir una a grupación fibril, conjunta nombrándase un componiero por cada agrupación y uno por los compañeros india pendientes para relactar el prima mimero de un baleth, y continuar

con las reuniones En el momento de escribirse es te artículo aún no se han concreta doestos acuerdos, incluso hubo dificultades para reunir a los companeros de la redacción del boletín. La inexistencia de una actividad conjun ta esta dificultando la organización de las secciones, paso fundamental para extender las luchas actuales. En particular, parael paro del 12 y 13, la participación aislada de los activistas y agrupaciones permitió que la burocraciamantuviera la hegemonia en la manifestación a pesar de ser minoría y contar con el repudio de las bases. VANGUARDIA OBRERA MECANICA, frente a quie

ne, planteaban organitar una colum na independiente de la buvocracita, scattuvo la necesidad de trabajar ja raarrebatar la dirección a la carna rilla de Ordoz preparando la partej pación masiva en la manifestación para imponer consignas de bases y orudores de toda las tenderciase in do esto a través de la acción conjuta.

FRACCIONISMO PETARDISTA

La agrupación lo de Mayo se negó a formar parte del acuerdo, a reurentando que su agrupación tiene fines políticas que eños defienden su independencia política por sobre todo y que esto les implies llegar a acuerdos con otras tendencias.

Este sectarismo fraccionista se complementa con su petardismo, que como quedó demostrado en el rol u gado por esta tendencia en la ocupa ción de General Motors, la lleva a posiciones aventureras caracteriza das per ra subordinando las necesidades de esta lucha e su propia necesidad de crear "hechos políticos" que les per mitan mestrar internamente el "prestigio" que estánlogrando.

Todas las agrupaciones tierres importantes diferencias de carácter político, y programático. La lucia por la insperionia revolucionaria de he ser encarada con los métodos de la unidad de acción y no con los del fraccionismo.

Les obreves es Fiat to podres desarrollar victorissamente sus la chas y ligardas con las del resto del movimiento-obreve, so podrán liegi dar la lesa burecetárica enquistad en el SITRAFIC imponiendo una dirección clasista y de bases en la ligarda en el SITRAFIC imponiendo una dirección clasista y de bases en la ligarda, si no el presendos en la compositada en el serio de presentados en travécular en el control de control de la compositada d

ABAJO LOS CONSEJOS DE GUERRA

LA SITUACION POLITICA

Continúa de la Página 2

que la "salida constitucional" ses dirigida y controlada por el gobierno militar, al que solicitan, además, un estatuto, regimentador, de los partidos políticos. Es indudable que si el gobierno militar es el que va a tener la direc ción de la llamada "salida constitucional", ésta será, en esencia, continuista. Por eso, podemos afirmar, de un modo categó rico, que el civilismo del acuer do radical - peronista, llamado con criterio oportunista la "hora de los pueblos", tiene un nítido sabor militar y lanussista.

Para no ser menos, el partido comunista ha resuelto colocar su aparato y su dinero en la orga nización del "encuentro de los ar gentinos". Es tan evidente que es "encuentro" tiene un carácter de manipulación golpista que, a diferencia del acuerdo radical-pe ronista, no constituye un compro miso para los que asisten, sino una cómoda tribuna. Es así que algunos radicales del pueblo noto rios, como Aldo Tessio, ex gobernador de Santa Fé, le han dado manija a la: cosa porque contribu ye a crear el clima electoral en que está empeñado el radicalismo, en connivencia con el golpe. No se crea que pensamos que el sta linismo criollo no sabe esta situa ción, lo que ocurre es que está de acuerdo. Es que un reformis ta electorero que sólo puede obte ner elecciones con un golpe tione que apoyar el golpe y negociar luego su participación. El PC apoyó el B de junio el golpe de los comandantes en jefe y, antes, lo promović. (Ver Política Obrera, 8/7/70).

Las tesis civilistas, (más pre cisamente electoreras) han tenido un marcado carácter reaccio nario en la historia de América Latina de los últimos treinta años. Han sido las ideologías de los gru pos oligárquicos de splazados cuando se les contranonía un nacionalismo militar de tipo peque no burgués. Es evidente que en nuestro caso no estamos frente a un gobierno militar de tal carácter sino dominado por la camari lla oligárquica. Pero el temor de la burguesfa proimperialista, di cho a través de Alsogaray, es que la crisis prerrevolucionaria obligue al ejército a independizar se de la tutela de la gran burgue sia para poder jugar un rol de ár bitro entre las clases, por medio de concesiones limitadas a las

masas. Este temor de Alsogaray es también del general Lanusse; por eso es que ambos están en la testura civilista y golpista. Es que también for ma parte de la hia toria de Latinoamérica el hecho de que los partidos de la oligarquía siempre sobrevivieron graculas a los gobiernos militares de todo pelaje y solo fueron definiti vamente barridos por las revoluciones popular ce a caudilladas por el proletarisdo.

Levingston pretende logran, una cierta independencia relativa del ejército respecto a los intereses inmediatos de la burguesía. De lo contrario, piensa, el ejér cito será arrastrado al terreno de una guerra civil sin contar con el apoyo de ninguna fracción im portante de la pequeña burguesía. Es cierto que la realidad del em bate de las masas ha inclinado también al Januagiamo a este orientación. Pero mientras Levingston quiere apadrinar un "par tido oficial" heredero del peronis mo, Lanusse sólo parece aceptar a éste dentro de un amplio frente civil (gorila),

Por eso es correcto afirmar que la división dentro del peronis mo. la división en el seno de la burocracia sindical, la división de todo el frente político burgués, no es más que un reflejo de la di visión política que se desarrolla en el propio ejército. Si el lanussismo aparece como más fuerte es porque ha logrado depurar los altos mandos de fracciones opues tas a la suya y porque representa para la burguesfa un reaseguro estructurado o semiestructurado, mientras que Levingston tra ta de armar el rompecabezas de desarrollistas, alendistas, suel distas, neoperonistas y participa cionistas. La evidente falta de o sadfa de la fracción "nacional" es un reflejo del pánico que le tiene a una intervención de masas que busque aprovechar las fisuras en el ejército.

Ferrer y la política econômi ca son índices cristalinos del ca rácter de clase de la fracción de Levingston y de su relación con las masas explotadas. No ha habido ningún cambio sustancial res pecto a Moyano Llerena; más aún, parece existir un empeño en imponer ahora lo que Onganía no terminé de hacer: ley de educación, de alquileres, de desemple o. Ferrer le ha abierto la cani-lla del crédito a los frigoríficos de capital extranjero (Wilson, cu va "argentinización" es una facha da) y a los de capital latifundista-extraniero, como lo son una

buena parte de los llamados me dianos. Aparte de todas las venda las impositivas y de copamiento del mercado, lo único que el gobierno le ha exigido al Swift es que consiga créditos en el extrao jera de sus bancos asecciados, To do el cacareo "inacional" de Ferer se reduce a esto a favorecer a las compresas extranjeras asociadas al capital nacional, sin perjudicar a los otros, es decir, tratar de que el capital imperia lista establezca negocios compartidos.

No se trata, como se ve, de ingunas concesiones sociales a las masas, lo que podría merececet vago nombre de "populie-mo". Lo reat es que el último in forme sobre los precios indica que han crecido en octubre un 3.5%, lo que equivale a una tasa anual del 42%. Por lo tanto, lo que aprieta es la miseria, fenómeno inevitable en el capitalismo en decadencia, que sufre, a demás, la desbordante prosión del imperialismo.

¿ Qué espera obtener, entánces, la burocarsia de la CCT em el gobierno? Que las expectativas de los burderatus son reduda das ser refles en que no se accimodaron de inmediato al acuerdo que le ofreciera Luco-Ferrer; la burocracia no le ve porvenir a un acuerdo con Levingston, lo que se aprecia con claridad en la buroccacia de Luz y Fuerva.

La tregua de hecho que ha quedado establecirla después del paro de 38 horus responde al temor de la hurocracia a las masas; también a que teme, cobardemente, las represalias del gobierno. Pero no hay aombra de duda de queella también, con independencia de Paladino, tiene tendidas sus antenas hacia el golpe militar.

El grancambio que el alza de massa ha introducido en la política macional ha sido, aparte de la crisia sián límites de los viejos partidos burgueses y de la desin tegración del peronismo, la aprición de la izquierda como factor de gravitación ereciente en movimiento obrero. Esta es una realidad incontrastable veri ficada en todos las huelgas, mo vilizaciones y levantaminetos de los últimos dos años.

Con excepción de nuestro por tido, el conjunto de la izquieda no PC, ha sido tributariu, en el pasado, del peronismo y del sta linismo, lo que se refleja hoy en su programa polífico. El fraccio namiento de esta izquierda no significa que no tienda, más de una "una nueva tregua con vez, allegar a acuerdos entre ef. sino a que esos mismos acuerdos tienen un carficter fraccionista. Organizaciones que separan el programa mínimo del programa máximo, la lucha por las reivindicaciones inmediatas de la lucha por la toma del poder, los intereses de una parte de las ma sas explotadas respecto del conjunto, no pueden intervenir en la lucha de clases sino de un modo fraccionista, es decir, sin presentar su propio programa como la forma consecuente de los intereses generales del proletariado que se desarrollan por me dio de la unidad de acción.

Es así que frente a la estruc turación de los distintos frontes burgueses que hemos mencionado, la izquierda petardista (PCR, VC) o reformista (La Verdad) se orientan -la primera- a un fren te de izquierda fraccional, y la segunda a la unidad "orgánica" de la clase, es decir, en connivencia con la hurocracia sindical. La formación de un frente de izquierda que no batalle por la unidad de clase, anticonitalis ta, del proletariado, se asimila a la táctica divisionista que el ne ronismo impone en el movimien to obrero como agente de la but guesia. Es que una izquierda uni da con el proletariado dividido a lo único que conduce es a presen tarse a elecciones nava recoger algún voto, tendríamos, así, las tres o cuatro grandes corrientes de las que hablan los teóricos del estatuto electoral.

Pero la unidad con los partidos de laquierda que se oponen al recambio burgués sólo tiene un carácter progresivo si se dell ime por el frente único de clase, es decir, por el arrebatamiento de la dirección de las organizaciones obreras a la burocracia enel terreno de la acción directa unificada, anticapitalista, de las masses.

El proletariado está haciendo un gasto importante con los paros últimos resueltos por la burocracia. Sólo si ve aparecer en el curso de ellos a la izquicda antiburocrática organizada para el interés genuino de las movili zaciones (lo que va, inevitablemente, contra la burocracia), po drá superar los escollos de su crisis de dirección y marchar ha cia el Jevantamiento armado, No hay que olvidar que los levantaentos de las provincias son in dicios poderosos de la guerra ci vil revolucionaria, pere un levan tamiento en Buenos Aires es la guerra civil misma.